

traction faite de ce double-emploi, le rendement des industries manufacturières non indiquées ailleurs équivaut à 39·7 p.c. de la production nette totale. Les industries minières occupent la troisième place en 1935 avec un pourcentage de près de 10 p.c. Elles sont suivies de près par les industries forestières avec un pourcentage de 9·5 p.c. L'énergie électrique et la construction viennent respectivement en cinquième et sixième places, tandis que les ouvrages à façon et les réparations, les pêcheries et le piégeage viennent ensuite dans l'ordre d'énumération.

### Section 2.—Distribution provinciale de la production.

Sept des neuf provinces accusent des gains de production nette en 1935 comparativement à l'année précédente. Grâce à des augmentations marquées dans les trois provinces maritimes, celles-ci accusent un gain proportionnel plus élevé que toute autre région économique. Les augmentations dans l'Île du Prince-Edouard, la Nouvelle-Ecosse et le Nouveau-Brunswick sont respectivement de 8·6 p.c., 9·9 p.c. et 10·4 p.c.

La production nette de l'Ontario, faisant de nouveaux progrès sur l'année précédente, enregistre une augmentation de 8·1 en 1935. L'augmentation de 6·1 p.c. dans le Québec n'est pas moins sensible. La tendance est inégale dans les Provinces des Prairies. Le Saskatchewan accuse un gain de 27·5 p.c. attribuable principalement à ses grandes cultures, mais le Manitoba et l'Alberta accusent de petites régressions. La récupération se continue dans la Colombie Britannique qui enregistre un gain de 8·8 p.c. sur l'année précédente.

**Production relative par province, 1935.**—L'Ontario tient la première place parmi les neuf provinces par la création de richesses nouvelles, sa production en 1935 étant de 43·7 p.c. de celle de tout le Canada contre 43·4 en 1934. Le Québec vient ensuite avec une production de 25·4 p.c. contre 25·6 p.c. l'année précédente. La Colombie Britannique et l'Alberta vient respectivement en troisième et quatrième places, leur production nette en 1935 étant de 7·8 p.c. et de 6·5 p.c. La Saskatchewan et le Manitoba sont en cinquième et sixième places. La Nouvelle-Ecosse, le Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard viennent enfin dans l'ordre indiqué.

### 3.—Analyse sommaire de la valeur de la production au Canada, par province, 1934<sup>1</sup> et 1935.

Province.	1934. <sup>1</sup>				1935.			
	Valeur brute.	Valeur nette. <sup>2</sup>			Valeur brute.	Valeur nette. <sup>2</sup>		
		Somme.	Pourcentage.	Per capita. <sup>3</sup>		Somme.	Pourcentage.	Per capita. <sup>3</sup>
	\$	\$		\$	\$		\$	\$
Ile du P.-E. . . . .	17,864,849	10,181,232	0·5	114·40	19,052,646	11,059,670	0·5	124·27
N.-E. . . . .	131,399,711	76,628,789	3·4	145·96	144,918,904	84,186,607	3·5	159·75
N.-B. . . . .	98,679,310	55,404,590	2·5	130·36	106,307,360	61,184,408	2·6	142·62
Qué. . . . .	1,058,503,197	572,339,409	25·6	189·64	1,137,261,900	607,222,088	25·4	198·31
Ont. . . . .	1,794,724,551	971,143,305	43·4	267·61	1,984,461,443	1,050,064,179	43·7	285·89
Man. . . . .	195,670,759	106,321,772	4·8	149·54	207,187,939	102,442,524	4·3	144·08
Sask. . . . .	191,335,124	106,960,920	4·8	114·76	223,428,756	136,374,259	5·7	146·48
Alta. . . . .	255,549,707	162,784,883	7·3	215·32	250,995,852	155,098,958	6·5	203·01
C.B. et Yukon . . . . .	287,693,877 <sup>4</sup>	171,932,118 <sup>4</sup>	7·7	232·66	324,718,910 <sup>4</sup>	187,087,995 <sup>4</sup>	7·8	249·78
<b>Totaux . . . . .</b>	<b>4,031,421,085</b>	<b>2,233,697,018</b>	<b>100·0</b>	<b>206·37</b>	<b>4,398,333,710</b>	<b>2,394,720,688</b>	<b>100·0</b>	<b>219·00</b>

<sup>1</sup> Un certain nombre d'item de 1934 ont été révisés depuis la publication de l'Annuaire de 1937.

<sup>2</sup> Conformément à la résolution 23 adoptée par la Conférence des statisticiens du Commonwealth Britannique en 1935, le coût du combustible et de l'électricité achetée a été soustrait de la valeur brute de la production manufacturière, minière, forestière et d'énergie électrique pour 1934 et 1935. Ceci en plus de la déduction ordinaire du coût des matériaux.

<sup>3</sup> Les estimations de la population sur lesquelles reposent ces données se trouvent à la p. 160.

<sup>4</sup> La valeur brute de la production au Yukon, principalement dans les industries minière et le piégeage (y compris les mêmes industries dans les T.N.-O.), est de \$2,996,649 et \$3,375,554 en 1934 et 1935 respectivement, et la valeur nette, de \$2,515,988 et \$3,110,950.